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Hasil	quick	count	memang	bukan	hasil	resmi,	sebab	hasil	perhitungan	suara	resmi	akan	disampaikan	langsung	oleh	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	

RI.	Menurut	tahapan	Pemilu	2024,	penetapan	rekapitulasi	suara	Pemilu	Presiden	(Pilpres)	dan	Pemilu	Legislatif	(Pileg)	dilakukan	paling	lambat	

20	Maret	2024.	Kok	lama?	Selain	menunggu	hitungan	manual	atau	real	count,	saat	ini	sendiri	Tempat	

Pemungutan	Suara	(TPS)	melakukan	pemungutan	suara	susulan	(PSS),	pemungutan	suara	ulang	(PSU)	dan	

pemungutan	suara	lanjutan	(PSL).	Tak	hanya	di	dalam	negeri,	pemilu	Indonesia	di	beberapa	negara	juga	diduga	

bermasalah.	 Teranyar,	 semua	 	 anggota	 Panitia	 Pemilihan	 Luar	 Negeri	 (PPLN)	 Kuala	 Lumpur,	 Malaysia	

dinonakti�kan	buntut	dugaan	masalah	pendataan	pemilih	(Baca	Hal.3).	Mengejutkannya,	saat	rapat	kabinet	

Senin	 (26/2/2024)	 bersama	Presiden	 Joko	Widodo,	Menteri	 Investasi	 Bahlil	 Lahadalia	menyebut	 program	

makan	siang	gratis	yang	diusung	oleh	Capres	Prabowo	Subiant	dan	Cawapres	Gibran	Rakabuming	Raka	turut	

dibahas.	Menteri	Koordinator	(Menko)	Bidang	Perekonomian	Airlangga	Hartarto	membenarkan	rapat	itu.	Dia	

menyampaikan,	anggaran	untuk	program	makan	siang	gratis	berkisar	Rp15	ribu	per	anak	per	hari.Menteri	

Keuangan	Sri	Mulyani	mengatakan	de�isit	Anggaran	Pendapatan	dan	Belanja	Negara	(APBN)	2025	ditargetkan	

berada	di	kisaran	2,45	persen	hingga	2,8	persen.	Rencana	de�isit	tersebut	sudah	memasukkan	perhitungan	

program	makan	siang	gratis	yang	diusung	Parbowo-Gibran.	Kritikan	pun	mencuat	salah	satunya	dari	Mantan	

Menko	Polhukam	sekaligus	cawapres	nomor	urut	3,	Mahfud	MD.	Ditegaskan,	harusnya	anggaran	tersebut	baru	

bisa	masuk	pada	perubahan	APBN	Juni	2025.

Baca	di	hal	11....

PEMILIHAN PRESIDEN BELUM TUNTAS
TAPI MAKAN SIANG GRATIS SUDAH DIBAHAS

TENTANG PROGAM MAKAN SIANG 
GRATIS YANG DIBAHAS JOKOWI

Anggaran:

RP 15 RIBU/ANAK/HARIRp

Program dimulai

Tahun 2025
(dibahas saat dalam pembahasan Kebijakan 
Ekonomi Makro dan Pokok-Pokok Kebijakan Fiskal 
(KEM-PPKF) 2025)

Penerima (berdasar data 
Kementerian Kesehatan)

Balita sebanyak 22,3	juta
-------------------------------------------------------------
Anak TK sebanyak 7,7	juta
-------------------------------------------------------------
Anak  SD sebanyak 28	juta
-------------------------------------------------------------
Anak Madrasah hingga SMP 12,5	juta.

Dampaknya: 

Defisit APBN 2025 ditargetkan berada di 
kisaran	2,45	persen	hingga	2,8	persen
-------------------------------------------------------------
Naik dari target APBN 2024
sebesar	2,29	persen

Program Versi Prabowo-Gibran

Direncanakan berlangsung secara bertahap 
dan ditargetkan mencapai skala penuh 100% 
pada tahun 2029.
-------------------------------------------------------------
Program ini akan memerlukan pembiayaan 
skala penuh hingga Rp 450 triliun per tahun. 
-------------------------------------------------------------
Diperkirakan secara bertahap program ini
memerlukan pembiayaan sebesar Rp 100- 
Rp 120 triliun rupiah pada tahun pertama 
pemerintahan Prabowo-Gibran
-------------------------------------------------------------
Mengacu pada komposisi makanan 4 Sehat 
5 Sempurna, maka program ini dalam skala 
penuhnya akan memerlukan hingga 6,7 juta ton 
beras per tahun, 1,2 juta ton daging ayam per 
tahun, 500 ribu ton daging sapi per tahun, 
1 juta ton daging ikan per tahun, berbagai 
kebutuhan sayur mayur dan buah-buahan, 
hingga kebutuhan 4 juta kiloliter susu sapi 
segar per tahun.

Goverment (Hal.2) 

Susul Beras, 

Harga Migor 

hingga Telur Ikut 

‘Terbang’



BERAS KUALITAS BAWAH I

Rp 14.500 per kg
1,4% - Rp 200

BERAS KUALITAS BAWAH II

Rp 14.300 per kg
1,42% - Rp 200

BERAS KUALITAS MEDIUM I

Rp 15.800 per kg
1,94% - Rp 300

BERAS KUALITAS MEDIUM II

Rp 15.600 per kg
1,3% - Rp 200

KENAIKAN HARGA 
RATA RATA PANGAN
(26 FEBRUARI 2024)

BERAS KUALITAS SUPER I

Rp 17.100 per kg
1,48% - Rp 250

BERAS KUALITAS SUPER II

Rp 16.550 per kg
1,22% - Rp 200

MINYAK GORENG CURAH

Rp 16.200 per kg
1,25% - Rp 200

TELUR AYAM RAS SEGAR

Rp 30.600 per kg
2,68% - Rp 800

GULA PASIR KUALITAS PREMIUM

Rp 18.300 per kg
0,27% - Rp 50

DAGING SAPI KUALITAS 1

Rp 138.250 per kg
0,11% - Rp 150

DAGING SAPI KUALITAS 2

Rp 129.350 per kg
0,12% - Rp 150

DAGING AYAM RAS SEGAR

Rp 37.550 per kg
0,4% - Rp 150

CABAI MERAH KERITING

Rp 71.400 per kg
6,17% - Rp 4150

govermenttoday
Selasa, 27 Februari 20242

Susul Beras, Harga Migor hingga 

Telur Ikut 'Terbang'

JAKARTA- Mayoritas harga pangan di 
tingkat pedagang eceran secara rata-
rata nasional mengalami kenaikan 
selama sepekan terakhir,  19-25 
Februari 2024. Adapun, harga pangan 
yang melonjak yaitu beras, bawang, 
telur, hingga minyak goreng.  

Berdasarkan data Panel Harga 
Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
dalam rentang waktu sepekan, 
komoditas minyak goreng kemasan 
sederhana yang naik 0,92% menjadi 
Rp17.610 per liter dan minyak goreng 
curah naik 0,71% menjadi Rp15.500 
per liter.  Selanjutnya harga tepung 
terigu curah naik 1,33% menjadi 
Rp10.700 dan harga tepung terigu 
k e m a s a n  n a i k  0 , 3 0 %  m e n j a d i 
Rp13.460 per kg. Harga jagung tingkat 
peternak pun naik 0,46% menjadi 
Rp8.810 per kg.  

Ke m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i 
(Kemendagri) dan Badan Pusat 
Statistik (BPS) mencatat harga minyak 
goreng mulai  naik  pada pekan 
keempat Februari 2024.Inspektur 
Jenderal Kemendagri Tomsi Tohir 
mengatakan minyak goreng menjadi 
satu dari tiga komoditas utama yang 
harganya melonjak. Sedangkan dua 
lainnya adalah beras yang harganya 
tak kunjung turun serta cabai merah.

Kemendagri  lantas meminta 
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
memelototi dengan saksama apa biang 
kerok kenaikan harga minyak goreng 
d i  t a n a h  a i r  te r s e b u t ." I n i  t i ga 
komoditas yang naiknya cukup 
signifikan, beras, cabai merah, dan 
minyak goreng. (Harga) beras (naik) di 
268 daerah kabupaten/kota, cabai 
merah di 241 daerah, dan minyak 
goreng di 220 daerah," rinci Tomsi 
dalam Rapat Koordinasi Pengendalian 
Inflasi Daerah, dikutip dari YouTube 
Kemendagri, Senin (26/2/2024).

"Sebagai tambahan Pak Direktur 
(Direktur Impor Kemendag Arif 
Sulistyo), berkaitan juga dengan 
minggu ini kenaikan harga minyak 
goreng, kami mohon perhatiannya. 
Kalau memang stoknya cukup, berarti 
ini kendalanya ada pada distribusi. 
Bisa dicek kembali pendistribusiannya 
sehingga diharapkan minggu depan 
b i s a  t u r u n ,"  p e s a n nya  ke p a d a 
Kemendag.

Senada, Deputi Bidang Statistik 
Distribusi dan Jasa BPS Pudji Ismartini 
menyebut minyak goreng memang 
terus menunjukkan tren kenaikan 
harga. Walaupun kenaikannya tidak 
terlalu signifikan dibanding pekan 
lalu.

Pada bahan paparan BPS tampak 
harga rata-rata minyak goreng secara 
n a s i o n a l  p a d a  p e k a n  ke e m p a t 
Februari 2024 mencapai Rp17.710 per 
kg.Ini naik dari pekan sebelumnya 
yang hanya Rp17.691 per kg.

Pudji menyebut kenaikan harga 
minyak goreng itu mencapai 1,35 
persen jika dibandingkan dengan 
harga sepanjang Januari 2024."Jumlah 
kabupaten/kota yang mengalami 
kenaikan harga terus bertambah (dari 
203 ke 220 daerah). Di minggu 
keempat Februari 2024 ini kita lihat 
secara spasial harga minyak goreng ini 
cenderung lebih homogen, di mana 
ada 22 persen wilayah Indonesia yang 
h a r g a n y a  m a s i h  l e b i h  t i n g g i 
d i b a n d i n g k a n  r a t a - r a t a  h a r g a 
nasional," jelasnya.

Pemerintah	Bersikukuh		Stok	Aman
T e r p i s a h ,  W a k i l  M e n t e r i 

Perdagangan (Wamendag) Jerry 
Sambuaga mengklaim pemerintah 
terus menjaga harga pangan tak 
bergejolak dan menjamin stok beras 

aman menjelang bulan Ramadan 
dan Lebaran 2024.

“Sudah disampaikan berkali-
kali  oleh pemerintah bahwa 
ketersediaan beras aman. Itu 
paling penting dan kami upayakan 
terus apalagi menjelang puasa dan 
lebaran,” ujar Jerry, saat ditemui 
awak media usai acara Peluncuran 
GDI (Good Design Indonesia) 2024, 
Senin (26/2/2024)di Auditorium 
G e d u n g  K e m e n t e r i a n 
Perdagangan, Jakarta Pusat.

M e n u r u t  d i a ,  m e s k i p u n 
terdapat fluktuasi harga beras, 
pemerintah berupaya keras untuk 
menjaga stabilitas harga dan 
k e t e r s e d i a a n  b e r a s .  J e r r y 
menegaskan Kemendag sedang 
bekerja keras untuk memastikan 
p e r s i a p a n  R a m a d h a n  a m a n 
terkendali.

“Kita tentunya berupaya sekuat 
tenaga tak hanya dari Kemendag 
tapi dari Bapanas (Badan Pangan 
Nasional), dan juga dari Bulog 
(Badan Urusan Logistik) dan 
s e l u r u h  l i n t a s  ke m e n te r i a n 
lembaga instansi, tak hanya pusat 
t a p i  d a e r a h  k a m i  p a s t i k a n 

semaksimal mungkin harga stabil dan 
ketersediaan aman,” imbuhnya.

Menurut, Bappanas harga beras 
p r e m i u m  n a i k  0 , 3 7 %  m e n j a d i 
Rp16.320 per kilogram (kg) dan harga 
beras medium naik 0,49% menjadi 
Rp14.290 per kg.   Harga beras 
premium dan medium tersebut jauh di 
atas harga eceran tertinggi (HET) yang 
ditetapkan pemerintah untuk beras 
medium yaitu Rp10.900-Rp11.800 
dan Rp13.900-Rp14.300 per kg untuk 
beras premium. 

Tak hanya beras, harga bawang 
merah naik 1,44% menjadi Rp34.540 
per kg dan bawang putih naik 0,70% 
menjadi Rp38.980 per kg. Harga 
pangan kedelai biji kering (impor) juga 
melonjak 1,28% menjadi Rp13.420 
per kg.  

Harga komoditas pangan lainnya 
yang melonjak yaitu daging sapi murni 
naik 0,78% menjadi Rp134.960 per kg 
dan harga daging ayam ras naik 0,41% 
menjadi Rp36.770 per kg.  Di samping 
itu, harga telur ayam ras meningkat 
0,75% sepekan terakhir dengan rata-
r a t a  h a r g a  R p 2 9 . 7 4 0  p e r  k g . 
Sementara, gula konsumsi naik 0,23% 
menjadi Rp17.630 per kg dan harga 
garam halus beryodium naik 0,60% 
menjadi Rp11.690 per kg.  

Sebagian besar harga pangan ikan 
mengalami lonjakan harga, ikan 
tongkol naik 0,96% menjadi Rp32.480 
per kg dan ikan bandeng naik 4,26% 
menjadi Rp33.790 per kg. Sedangkna 
ikan kembung turun 1,15% menjadi 
Rp36.840 per kg.  Adapun, harga 
pangan sepekan yang turun yaitu cabai 
merah kerit ing 0 ,30% menjadi 
Rp67.280 per kg dan harga cabai rawit 
merah turun 1,44% menjadi Rp63.720 
per kg. (wid,rls,ist/dya)

(Ilustrasi)	Harga	telur	ayam	ras	meningkat	0,75%	sepekan	terakhir	dengan	rata-rata	harga	Rp29.740	per	kg.(dok.ant)

H A R I A N
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Versic	Feb	26	2024	15:00:15	
Progress:	1732	from	3075	TPS	(56.33%)
-------------------------------------------------------
	Hasil	Rekap	KPU	di	Kuala	Lumpur,	
Malaysia	(suara	masuk	30.65%):
Paslon	01	(7.069);	Paslon	02	(8.319)	
dan	Paslon	03	(2.425)

HASIL PENGHITUNGAN 
PILPRES 2024 
DI LUAR NEGERI

POLITICA
Selasa, 27 Februari 2024

3

menerima pengajuan permohonan 
sengketa Pemilu usai KPU meng-
umumkan hasil remi. Dia mengatakan 
MK akan mulai menerima gugatan 
setelah KPU mengumumkan pe-
menang Pilpres 2024.

"Karena begitu pengumuman dari 
KPU, maka itu lah menjadi garis 
startnya Mahkamah Konstitusi untuk 
menerima pengajuan permohonan. 
Kira-kira itu saja tadi, koordinasi saja," 
ujarnya.

Fajar menuturkan MK dan KPU 
berdiskusi terkait kemungkinan 
penyelesaian sengketa Pilpres 2024 di 
MK dapat selesai sebelum atau setelah 

JAKARTA- Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI telah menonaktifkan seluruh 
anggota Panitia Pemilihan Luar Negeri 
(PPLN) Kuala Lumpur, Malaysia. Hal 
itu dilakukan lantaran adanya masalah 
serius dalam pendataan pemilih yang 
mengakibatkan pemungutan suara 
metode pos dan kotak suara keliling 
(KSK) harus diulang.

"Kami sudah menonaktifkan atau 
memberhentikan sementara tujuh 
anggota PPLN.  Karena kan ada 
problem dalam tata kelola pemilu di 
Kuala Lumpur," kata Ketua KPU RI 
Hasyim Asy'ari  di  kantor  KPU, 
M e n te n g ,  J a ka r t a  P u s a t ,  S e n i n 
(26/2/2024).

Hasyim menuturkan pelaksanaan 
pemungutan suara ulang di Kuala 
Lumpur akan diambil alih oleh KPU RI. 
Nantinya, kata dia, ada beberapa 
anggota yang akan ditugaskan ke 
Kuala Lumpur."Kita ambil alih. Nanti 
ada beberapa anggota KPU Pusat yang 
kita tugaskan untuk melaksanakan ini 
dan kemudian didukung oleh tim 
sekretariat jenderal," ujarnya.

Hasyim mengatakan langkah awal 
KPU dalam menggelar pemungutan 
suara ulang di Kuala Lumpur ialah 
melakukan pemutakhiran  data 
pemilih. Hal itu lantaran dalam proses 
pendataan daftar pemilih pada 2023 
lalu, dari total 490 ribu pemilih yang 
seharusnya dilakukan pencocokan 
dan penelitian (coklit), kurang lebih 
hanya 12% pemilih yang dicoklit

Ditambahkannya, kendala dalam 
proses coklit itu lantaran alamat dari 
para pemilih. Dia menyebut hanya 
sekitar 62 ribu yang alamatnya dapat 
dikenali."Kita teliti ya. Belum kita bisa 
pastikan, tapi kira-kira begini, 497 
ribu itu DP4, data penduduk potensial 
pemilih," ujarnya.

" D a n  k e m u d i a n  d i c e k  ya n g 
alamatnya dikenali, itu sekitar 62 ribu 
dan yang lain itu alamatnya tidak 
dikenali. Karena apa? KL, Malaysia 
begitu aja," sambung dia.

Hasyim pun mengatakan pihaknya 
akan lebih teliti dalam melakukan 
pemutakhiran ulang data pemilih. 
Hasyim menyebut kemungkinan 
pemutakhiran ulang data pemilih di 
Kuala Lumpur akan mengalami 
penurunan.

"Sehingga sangat mungkin jumlah 
pemilih yang akan masuk ke dalam 
DPT untuk PSU akan turun atau akan 
berkurang secara drastis," tuturnya.

MK	Jemput	Bola
M a h ka m a h  Ko n s t i t u s i  ( M K ) 

m e n y a m b a n g i  k a n t o r  K o m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) RI, Jakarta 
Pusat. Kedatangan MK sebagai bentuk 
upaya jemput bola terkait simulasi 
penyelesaian sengketa Pilpres 2024.

Juru bicara MK, Fajar Laksono 
menyampaikan pihaknya perlu 
menyiapkan rencana dan kapan waktu 
pengumuman dan perolehan suara 
pemilu. Selain itu juga ingin memberi 
simulasi dan gambaran linimasa 
penyelesaian sengketa Pilpres.

"Meski proses rekapitulasi masih 
berjalan tentu MK juga sudah harus 
menyiapkan rencana-rencana, kira-
kira kapan pengumuman perolehan 
suara hasil pemilu dilaksanakan oleh 
KPU," kata Fajar kepada wartawan, 
Senin (26/2/2024).

Fa j a r  m e n g a k u  h a n y a  b e r -
koordinasi mengenai proses MK 

Idul Fitri. Fajar mengatakan MK memiliki 
waktu 14 hari kerja untuk memutus- 
kan sengketa-sengketa yang ada.

"Anggaplah tanggal 20 (Maret), 
( K P U )  m e n g u m u m k a n ,  b e ra r t i 
pengajuan permohonan pilpres itu 
kan tiga hari kerja. Berarti 20, 21, 22 
langsung diregistrasi, langsung sidang. 
Lalu, 14 hari setelah diregistrasi itu 
MK harus sudah memutus. Tapi, 14 
hari kerja, berarti hari libur itu nggak 
d i h i t u n g .  M a k a nya  n a n t i  a k a n 
misalnya dijeda dengan libur Lebaran 
dan seterusnya," jelas dia.

"Kecuali mungkin KPU bisa kurang 
dari tanggal 20 (menetapkan hasil 
pemilu), bisa jadi kita selesai putusan 
p i l p re s  i t u  s e b e l u m  L e b a ra n ," 
imbuhnya.

Sebagai informasi, KPU memiliki 
waktu untuk menetapkan hasil 
rekapitulasi perolehan suara hingga 
20 Maret  2024.  Di  mana,  hasi l 
rekapitulasi itu dihitung berjenjang 
s e c a ra  m a n u a l  d i  t i n gka t  T P S , 
kecamatan, kabupaten/kota dan 
provinsi hingga 20 Maret 2024.

Masing-masing tim pasangan 
calon pun memiliki waktu tiga hari 
kerja sejak penetapan KPU RI untuk 
mengajukan permohonan sengketa ke 
MK. Usai diajukan, permohonan itu 
pun akan langsung diregistrasi dan 
d i s i d a n g k a n  o l e h  M K ,  d e n g a n 
maksimal 14 hari kerja. (wid,rls, 
ist/dya)

KPU Nonaktifkan Seluruh
 Petugas Pemilu di Kuala Lumpur 

Tangkapan	layar	seseorang	membuka	amplop	pengembalian	berisi	surat	suara	bagi	pemilih	dengan	
metode	pos	yang	diduga	terjadi	di	Kuala	Lumpur,	Malaysia.(ist)

H A R I A N

Buntut Masalah Data Pemilih
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SURABAYA – Ratusan calon jamaah 
haji (CJH) dinyatakan gagal berangkat 
pada musim haji tahun 2024 ini. 
Penyebab kegagalan CJH ini cukup 
beragam, dan mereka juga terdiri dari 
berbagai daerah di Jatim.

Beberapa daerah diantaranya dari 
Kabupaten Blitar. Setidaknya ada 136 
CJH yang gagal berangkat ini lantaran 
beberapa faktor di antaranya sakit, 
meninggal dunia, serta ada pula yang 
menunggu penggabungan mahram.

Kasi Penyelenggara Haji dan 
Umrah Kantor Kemenag Kabupaten 
Blitar, Hamim Thohari, mengatakan 
ada 950 calon jamaah haji yang 
dipastikan berangkat pada tahun ini. 
Sementara yang gagal berangkat ada 
136 orang.

Mereka yang batal haji ini tidak 
hanya dari kuota reguler, tapi juga 
lansia maupun cadangan. “Dari kuota 
lansia 66 CJH, ada sekitar 31 CJH yang 
batal berangkat karena sakit parah, 
dan beberapa ada yang meninggal 
dunia. Sedangkan dari kuota cadangan 
ada 105 dari 248 CJH,” ujar Hamim 
dikutip dari  beritajatim,  Senin 
(26/2/2024).

Penundaan pada kuota lansia 
disebabkan oleh beberapa alasan. 
Diantaranya, belum siap secara 
f i n a n s i a l  m a u p u n  m e n u n g g u 
penggabungan bersama suami atau 
istri. Dengan begitu, di luar data tunda 
dan batal berangkat ini, semua masih 
dalam proses  pelunasan tahap 
pertama yang diperpanjang hingga 23 
Februari.

Hingga Rabu (21/2/2024) lalu, 
yang sudah melunasi pelunasan biaya 
perjalanan ibadah haj i  (Bipih) 
sebanyak 852 CJH, sedangkan yang 
belum pelunasan 10 CJH dan 8 CJH 
tidak lulus istitaah. “Banyak lansia 
y a n g  b a t a l  b e r a n g k a t  h a j i . 
Sebelumnya, usia CJH lansia yang akan 
berangkat haji paling rendah 84 tahun 
dan paling tinggi 98 tahun. Setelah 
dicek, CJH usia 98 tahun itu sudah 
meninggal dunia,” ungkapnya.

Selain itu, ada juga CJH yang 
melakukan pengajuan pendampingan 
mahram sebanyak 50 pasangan. 
M e r e k a  d i m u n g k i n k a n  d a p a t 
berangkat tahun ini jika finansialnya 
siap dan mampu. “Kami tidak ingin 
ketika penutupan pelunasan Bipih, 
ada CJH yang protes karena tidak 
mendapatkan informasi. Karena kami 
sudah menginformasikan lewat media 
sosial, penyuluh agama, hingga by 
phone langsung,” tutupnya.

Selain dari Kabupaten Blitar, juga 
a d a  3 0 1  C J H  d a r i  K a b u p a t e n 
Bojonegoro yang belum bisa melunasi 
B i p i h  s a m p a i   b a t a s  w a k t u 
perpanjangan tahap pertama 2024 
telah berakhir Sabtu (23/2/2024). 
Dari jumlah total 1.862 CJH berhak 
lunas di Bojonegoro, terdapat 301 CJH 
belum melakukan pelunasan.

Sehingga, jamaah yang tidak 
melakukan pelunasan tidak bisa 
berangkat haji tahun ini. Namun, tidak 
akan kehilangan nomor porsi. Artinya, 

masih bisa melakukan ibadah haji di 
tahun berikutnya saat sudah mampu 
melakukan pelunasan bipih.

“Pelunasan Bipih tahap pertama 
2024 berakhir. Untuk CJH tidak 
melakukan pelunasan hingga kemarin 
(23/2/2024), bisa berangkat tahun 
depan,” ujar Kasi Penyelenggara Haji 
dan Umroh Kantor Kementerian 
Agama (Kemenag)  Bojonegoro, 
Abdulloh Hafidz, dikutip dari radar 
bojonegoro.

Berdasar data terakhir dari Kantor 
Kemenag Bojonegoro, dari jumlah 
total 1.862 CJH Bojonegoro, sebanyak 
1.561 jamaah sudah melakukan 
pelunasan bipih tahap pertama tahun 
ini. Sehingga, tersisa 301 jemaah 
belum melakukan pelunasan.

Sedangkan, untuk jumlah CJH telah 
dinyatakan ist i ta'ah kesehatan 
sebanyak 1.598 orang. Dari jumlah 
tersebut, terdapat 37 CJH telah 
dinyatakan istita'ah, namun belum 
m e l a k u k a n  p e l u n a s a n  b i p i h . 
Sedangkan, untuk CJH dinyatakan 
tidak istita'ah terdapat 6 orang.

' 'CJH dinyatakan tidak lolos 
istita'ah kesehatan apabila sakit parah 
atau tidak bisa diobati dalam waktu 
singkat,'' paparnya.

Dari 301 CJH tidak melakukan 
pelunasan bipih, menurut Hafidz, 
disebabkan karena beberapa faktor. 
Meliputi, karena sakit dan dinyatakan 
tidak istita'ah kesehatan. Selanjutnya, 
status sebagai CJH cadangan sehingga 
m e m i l i h  u n t u k  m e n u n d a 
keberangkatan di tahun berikutnya 
agar lebih pasti bisa berangkat.

Mengingat, status cadangan bisa 
b e r a n g k a t  t a h u n  i n i  d a n  a d a 
kemungkinan untuk tidak berangkat. 
Terakhir, karena menunggu pasangan 
untuk mendapat status istita'ah, baru 
akan melakukan pelunasan.

''Rerata suami atau istri yang 
pasangannya belum dinyatakan 
istita'ah, akan menunggu agar sama-
sama dinyatakan istita'ah. Baru 

melakukan pelunasan bersama,'' 
tambahnya.

Di satu sisi, kemenag Kabupaten 
B o j o n e g o ro  te l a h  m e n ga d a ka n 
kegiatan Konsolidasi dan Verifikasi 
Data Jemaah Haji  Regular.  Kasi 
Penyelenggaraan Haji dan Umroh 
Kemenag Kabupaten Bojonegoro, 
M u h a m m a d  A b d u l l o h  H a f i t h , 
mengatakan kegiatan dilaksanakan 
agar peserta dapat memahami dan 
mengerti kondisi jamaah haji serta 
dapat memberikan pemahaman 
k e p a d a  j a m a a h  b a h w a  b e t a p a 
pentingnnya menjaga kesehatan. 

Kegiatan ini dilaksanakan  dalam 
rangka perlindungan terhadap jemaah 
haji agar dapat melaksanakan ibadah 
sesuai dengan ketentuan syariat Islam. 
"Untuk itu perlu dilakukan pembinaan 
dan pelayanan kesehatan Jamaah  haji 
s e j a k  d i n i  u n t u k  m e w u j u d k a n 
istithaah kesehatan jamaah haji," 
jelasnya.

Sebagaimana telah diatur dalam 
peraturan Menteri Kesehatan Nomor 
15 tahun 2016 tentang Istithaah 
Kesehatan Jemaah Haji. Ada beberapa 
kategori istithaah kesehatan jamaah 
haji :1). Memenuhi syarat kesehatan 
haji. 2). Memenuhi syarat istithaah 
kesehatan haji dengan pendampingan. 
3). Tidak memenuhi sarat istithaah 
kesehatan haji sementara.4) Tidak 
memenuhi sarat istithaah kesehatan 
h a j i .  D e m i k i a n  j e l a s  P a i m a n , 
Kordinator PM PTM dan Keswa Dinas 
Kesehatan Kabupaten Bojonegoro. 

“Jamaah dapat melunasi Bipih 
manakala jamaah haji memenuhi sarat 
istithaah kesehatan haji  yaitu Jemaah 
haji yang memiliki  kemampuan 
mengikuti proses ibadah haji tanpa 
bantuan obat, alat dan /atau orang 
lain. Dan Jemaah yang memenuhi 
syarat isthitaah kesehatan haji dengan 
pendampingan yaitu jemaah haji yang 
memerlukan pendampingan obat dan 
alat Kesehatan/orang lain sedangkan 
jemaah haji yang tidak memenuhi 
syarat Istithaah  Kesehatan  Haji maka 

Ratusan CJH di Jatim Gagal Berangkat Tahun Ini

Jemaah haji tidak dapat melunasi 
Bipih,” jelasnya.

Hasil  pemeriksaan jamaah haji  
tahun 2024  masih ada jamaah yang 
tidak isthithaah sementara dan tidak 
isthithoah. "Untuk itu berharap 
k e p a d a  s e m u a  f i h a k  d a p a t 
memberikan bimbingan pengarahan 
agar jamaah haji tetap memperhatikan 
kesehatan," harapnya.

S e d a n g k a n  d i  K a b u p a t e n 
Mojokerto juga ada 422 CJH dari 1.378 
kuota CJH gagal berangkat ke Makkah 
tahun ini. Mereka tak melakukan 
pelunasan Bipih yang dibuka sejak 10 
Januari hingga berakhir tanggal 23 
Februari kemarin.

Kemenag akan mengupayakan 
tambahan jamaah untuk mengisi 
kekosongan kuota. Yakni lewat kuota 
cadangan dan usulan yang akan 
mendapat kesempatan melunasi bipih 
di tahap kedua mulai 5 hingga 26 
Maret nanti.

Dikutip dari radar Mojokerto, 
K e p a l a  K e m e n a g  K a b u p a t e n 
Mojokerto Muttakin mengatakan, 
hingga hari terakhir pelunasan, CJH 
yang sudah istithaah dan membayar 
bipih sebesar Rp 35,5 juta sebanyak 
956 orang.

Mereka merupakan CJH reguler 
yang mendapat porsi  haji  pada 
pendaftaran November 2011 hingga 
Januari 2012 lalu. “Update pukul 
17.00, sebanyak 956 jamaah yang 
sudah mengurus  ist i thaah dan 
melunasi biaya haji,” terangnya.

Namun jumlah tersebut diakui 
Muttakin belum sepenuhnya final. 
Pasalnya, sistem komputerisasi haji 
terpadu (Siskohat) masih terus 
mengkalkulasi jumlah jamaah yang 
sudah melunasi  bipih  di  bank. 
Termasuk yang sudah lunas namun 
tidak tercatat dalam data alias gagal 
sistem.

Untuk itu, kemenag akan kembali 
mengonfirmasi ke Kanwil Kemenag 
Jatim serta Dirjen Penyelenggaraan 
Haji dan Umrah (PHU) untuk data dan 
jumlah jamaah by name by address. 
Jika terdapat CJH yang gagal sistem, 
maka diupayakan melunasi bipih di 
tahap kedua nanti.

“Alhamdulillah, pelunasan tahap 
kedua dibuka lagi tahun ini. Kami akan 
m e m a k s i m a l k a n  k e s e m p a t a n 
tersebut,” tandasnya.

Selain gagal sistem, upaya mengisi 
k e k o s o n g a n  k u o t a  j u g a  a k a n 
dimaksimalkan Kemenag lewat CJH 
khusus, yakni usulan penggabungan 
m a h r a m  m a u p u n  u s u l a n 
p e n d a m p i n g a n  l a n s i a .  D e n g a n 
t a m b a h a n  t e r s e b u t ,  M u t t a k i n 
optimistis kuota CJH bisa diisi hingga 
mencapai seribu lebih jamaah yang 
bisa bertolak menuju tanah haram.

“Sementara ini sudah ada 20 CJH 
yang mengusulkan penggabungan 
mahram dan pendampingan lansia. 
M a s i h  b i s a  b e r t a m b a h  s e i r i n g 
kesempatan dibuka Maret nanti,” 
pungkasnya. (lut/dya)

ilustrasi	jamaah	haji

H A R I A N
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SURABAYA – Anggota Komisi C DPRD 
Kota Surabaya Sukadar menegaskan, 
pengerjaan normalisasi  sungai 
penting menjadi prioritas penanganan 
banjir. Langkah ini sebagai salah satu 
strategi penuntasan 245 titik banjir.

“Terutama aliran sungai yang ada 
di dalam box culvert-box culvert, itu 
perlu dinormalisasikan agar saat debit 
air tinggi karena hujan deras itu 
mengalir normal,” terang Sukadar, 
Senin (26/2/2024).

Sukadar juga mengapresiasi 
kinerja Walikota Surabaya, Eri Cahyadi 
terkait langkah sigapnya dalam 

membangun tanggul 
di wilayah Pakal dan 
Benowo. “Karena ini, 
s e t i d a k n y a 
masyarakat  t idak 
dirugikan dengan 
problem banjir, baik 
itu faktor air kiriman, 
air hujan, atau air 
yang tidak terkoneksi 
dengan drainase,” 
ungkap Sukadar.

Selain itu, Politisi 
PDI Perjuangan ini 
j u g a  m e m i n t a 
Pe m ko t  S u ra b aya 
m e m b e r i k a n 
perhatian terhadap 
b a n j i r  d i  D u k u h 
Kupang di belakang 

Polsek, pasalnya kontur tanah di 
kawasan tersebut lebih rendah 
daripada jalan.

“Masyarakat di Dukuh Kupang 
berharap betul adanya penanganan 
banjir, dan kebetulan itu Dapil saya di 
Dapil 4 maka saat bertemu dengan 
masyarakat itu juga kita sosialisasikan 
bahwa Pemkot Surabaya segera 
menangani persoalan banjir di Dukuh 
Kupang,” pungkasnya.

Diketahui ,  Pemkot Surabaya 
sampai saat ini masih berjibaku 
melakukan percepatan penanganan 

banjir  di  seluruh wilayah Kota 
Surabaya. Sebanyak 245 titik banjir 
yang segera dituntaskan oleh Dinas 
Sumber Daya Air dan Bina Marga 
(DSDABM) Kota Surabaya di tahun 
2024.

Ratusan titik tersebut diantaranya 
berada di wilayah Surabaya barat dan 
selatan. Di Surabaya barat, fokus saat 
ini ada di wilayah Pondok Benowo 
Indah (PBI), Jalan Tengger, dan Pakal 
Madya, juga di Dukuh Kupang. 

Sementara itu, Wakil Ketua DPRD 
K o t a  S u r a b a y a ,  R e n i  A s t u t i 
menyarankan pemerintah kota 
(pemkot) setempat agar membuat 
peta banjir berbasis digital sebagai 
solusi mengatasi persoalan. "Banjir itu 
sebenarnya bisa dipantau dengan peta 
digital, bisa dilihat kondisinya seperti 
apa," kata Reni di Surabaya, dikutip 
dari antara, Senin (26/2/2024).

Reni menyebut perangkat itu 
memasukkan informasi terkait lama 
genangan, waktu genangan, dan luas 
genangan di seluruh wilayah Kota 
Surabaya. "Sebelum hujan indikator-
nya bagaimana dan saat  hujan 
bagaimana, jadi petugas bisa stand by 
dengan melihat dashboard," ucapnya.

Ke m u d i a n ,  p e m ko t  m e m u a t 
informasi bersifat real time atau dalam 
artian memberikan gambaran kondisi 
terkini setiap lokasi di Kota Surabaya, 

DPRD Surabaya Minta Normalisasi 

Sungai untuk Tangani 245 Titik Banjir
termasuk titik dan jumlah proyek 
p e n a n g a n a n  b a n j i r  ya n g  t e l a h 
d i l a k s a n a k a n  m a u p u n  s e d a n g 
dibangun oleh pemkot setempat.

"Saya kira bagus kalau Pak Wali 
m e nya m p a i k a n  p e t a  d i g i t a l  d i 
Surabaya, mana yang sudah tuntas dan 
mana yang belum," ujarnya.

Peta banjir berbasis digital bisa 
dijadikan sebagai sarana edukasi bagi 
masyarakat sehingga meminimalisasi 
anggapan minimnya upaya Pemkot 
Surabaya dalam langkah penanganan 
kejadian.

"Pemkot harus informatif sehingga 
m a s y a r a k a t  b i s a  m e n g e t a h u i 
persoalan yang dihadapi seperti apa. 
J a n g a n  s a m p a i  m a s y a r a k a t 
beranggapan penanganannya kok 
tidak selesai-selesai," katanya.

Sementara itu, Reni menyadari 
penyebab banjir yang ada di Surabaya 
juga dikarenakan adanya air kiriman 
dari daerah lain.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  s e l a i n 
berkoordinasi dengan pemerintah 
daerah terkait  dan Pemerintah 
Provinsi  (Pempro) Jawa Timur, 
Pemkot Surabaya dimintanya untuk 
berkomunikasi dengan pemerintah 
pusat untuk membantu penanganan 
banjir, khususnya di beberapa wilayah 
di Surabaya Barat yang berbatasan 
dengan Kabupaten Gresik.(pra/lut)

Anggota	Komisi	C	DPRD	Surabaya,	Sukadar,	Senin	(26/02/2024).

S URABAYA  –  S e b a g a i  i m b a s 
penerapan Undang-undang Nomor 1 
Tahun 2022 tentang Hubungan 
Keuangan antara Pemerintah Pusat 
dan Pemerintah Daerah, Provinsi Jawa 
Timur pada tahun 2025 diperkirakan 
akan mengalami penurunan potensi 
Pendapatan Asli Daerah (PAD) sekitar 
Rp 4 triliun. Yang mana kebijakan ini 
akan berpengaruh pada dukungan 
provinsi kepada kabupaten/kota.

Hal itu diungkapkan Penjabat (Pj) 
Gubernur Jawa Timur, Adhy Karyono 
s a a t  R a p a t  Ko o r d i n a s i  Te k n i s 
P e r e n c a n a a n  P e m b a n g u n a n 
(Rakortekrenbang) Nasional 2024 di 
H o t e l  V a s a  S u r a b a y a ,  S e n i n 
(26/2/2024).

R a k o r t e k r e n b a n g n a s  i n i 
diharapkan menjadi forum bagi 
pemerintah daerah untuk saling 
bertukar pikiran dan merumuskan 
p r o g r a m - p r o g r a m  y a n g  d a p a t 
menjaga  keseimbangan neraca 
keuangan daerah setelah berlakunya 
UU tersebut.

“Ini berpengaruh pada dukungan 
provinsi pada kabupaten/kota yang 
kemungkinan akan jadi minus. Mudah-
m u d a h a n  k e s e m p a t a n  d i 
Rakortekbangnas ini bisa menjadi 

momen untuk bertukar pikiran 
bagaimana usulan-usulan prioritas 
yang berpotensi bisa diberikan 
peluang pasca penerapan UU. Tentu 
teman-teman di tiap provinsi akan 
merasakan hal yang sama dengan kami 
di Pemprov Jatim,” ujarnya.

Ia menyampaikan dukungannya 
kepada jajaran OPD di Pemprov Jatim 
dan juga Pemprov lainnya untuk 
melakukan efisiensi anggaran dan 
mencari sumber pemasukan anggaran 
l a i n  s e b a g a i m a n a  a ra h a n  d a r i 
K e m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i 
(Kemendagri).

Lebih lanjut dia mengatakan, 
Rakortekrenbang tahun 2024 ini 
adalah forum strategis yang akan 
menentukan proses perencanaan 
pembangunan ke depan. Khususnya, 
d a l a m  p e n y e l a r a s a n  a n t a r a 
p e r e n c a n a a n  p e m b a n g u n a n 
pemerintah pusat dan pemerintah 
daerah. Selain itu, juga penyelarasan 
dan sinkronisasi APBD dan APBN.

Dalam hal ini, Adhy menekankan, 
bahwa mekanisme bottom-up harus 
diterapkan, yaitu melalui penjaringan 
usulan kebutuhan dari bawah ke atas 
yang membutuhkan pembiayaan dari 

APBN.
“Ini adalah agenda 

yang sangat penting dalam 
s i k l u s  p e m b a n g u n a n 
nasional. Ini menunjukkan 
bagaimana semua dimulai 
d a r i  b a w a h  d a l a m 
penciptaan kebijakan dan 
p e m b a n g u n a n .  O l e h 
ka re n a  i t u  h a ru s  a da 
sinergi dan keselarasan. 
Pemprov harus benar-
benar mempersiapkan 
s k a l a  p r i o r i t a s  d a n 
p e n y e l a r a s a n  a n t a r a 
program yang diusulkan 
d e n g a n  k e b i j a k a n 
p e m e r i n t a h  p u s a t , ” 
tuturnya.

Dia juga menggarisbawahi pesan 
Sekjen Mendagri Suhajar Diantoro 
untuk terus membangun sektor 
k e s e h a t a n ,  l a y a n a n  p u b l i k , 
pendidikan, hingga investasi sebagai 
upaya optimalisasi APBD.

“Memang tidak mudah, tetapi kita 
harus terus melakukan penyesuaian 
dan efisiensi anggaran. Kemendagri 
juga mengimbau untuk melakukan 
berbagai upaya untuk mencari sumber 

Jatim Berpotensi Penurunan PAD Rp4 Triliun pada 2025

p e m a s u k a n  b a r u .  S e p e r t i  j u ga 
memberikan Tax Holiday, lalu kita 
sebagai upaya mengoptimalkan juga 
harus membangun sektor-sektor 
k e s e h a t a n ,  p e l a y a n a n  p u b l i k , 
pendidikan, juga investasi supaya 
s e m u a n y a  b i s a  m e n c i p t a k a n 
multiplier effect,” tegasnya.

Adhy pun menyampaikan harapan 
besarnya agar perencanaan APBD dan 
A P B N  d a p a t  s e l a ra s ,  s e h i n g g a 
mendukung tercapainya Indonesia 
Emas 2045. (lut/dya)

H A R I A N

Pj	Gubernur	Jatim	Adhy	Karyono.
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BATU	- Kota Batu mengalami lonjakan 
signifikan kasus Demam Berdarah 
Dengue (DBD) sepanjang bulan 
Januari 2024. Pemicunya mulai dari 
musim hujan yang memicu genangan 
hingga kompleksnya kasus yang 
diderita pasien.

Menurut Kabid Pencegahan dan 
Pe n g e n d a l i a n  Pe nya k i t  D i n a s  
Kesehatan (Dinkes) Kota Batu, Susana 
Indahwati pada bulan Januari 2024, 
kasus DBD menyebar di seluruh 
kecamatan Kota Batu,  dengan 
Kecamatan Batu menjadi wilayah 
paling terdampak. Terlebih, Susan 
menyebut situasi semakin kompleks 
dengan munculnya kasus yang 
disebabkan oleh virus Dengue, yakni 
Demam Dengue (DD) dan Dengue 
Shock Syndrome (DSS).

" J a d i  m e m a n g  m e n i n g k a t  
dibandingkan dengan bulan yang 
sama di tahun lalu. Kalau yang data 
untuk Februari ini belum direkap, 
karena kami menunggu akhir bulan 
besok," ujar Susan, saat dikonfirmasi 
melalui sambungan selular, Senin 
(26/2/2024). 

Susan menjelaskan, dalam rentang 
Januari 2024, temuan kasus Demam 
Dengue (DD) di Kecamatan Batu 
mencapai 15 kasus, kemudian 7 kasus 
di  Kecamatan Junrejo,  dan di  
Kecamatan Bumiaji tercatat 3 kasus. 
Sementara itu, untuk kasus DBD, 
Kecamatan Batu tercatat sebanyak 26 
kasus temuan, Junrejo 7 kasus, dan 
Bumiaji 1 kasus. 

Sedangkan untuk kasus DSS hanya 

terjadi di Kecamatan Batu, khususnya 
di Kelurahan Temas, dengan 2 kasus 
yang salah satunya berujung pada 
kematian seorang balita berusia 4 
tahun.

D a l a m  k o n t e k s  i n i ,  S u s a n  
menyampaikan,  DBD, DD, dan DSS 
merupakan tiga tahap penyakit yang 
disebabkan oleh virus dengue dan 
ditularkan melalui gigitan nyamuk 
Aedes aegypti. DD merupakan bentuk 
ringan, menyebabkan demam dan 
nyeri otot, kemudian DBD merupakan 
bentuk serius yang melibatkan 
perdarahan internal. Sementara DSS, 
merupakan bentuk paling kritis, 
m e n g a k i b a t k a n  s y o k  k a r e n a  
perdarahan dan penurunan tekanan 
darah yang membahayakan nyawa.

"Apalagi di musim hujan saat ini. 
Biasanya, tempat-tempat perindukan 
nyamuk tersebut banyak di tumpukan 
barang bekas, kaleng bekas, pot 
tanaman hidroponik, yang ini sering-
kali kita abaikan padahal ini tempat 
yang nyaman buat nyamuk untuk 
berkembangbiak. Meskipun maksud- 
nya sih pingin menciptakan suasana 
yang indah dan hijau, tetapi kadang 
kala kita kurang memper-hatikan 
kebersihan airnya," jelas Susan. 

Lebih lanjut, Susan mengatakan, 
kebanyakan masyarakat juga masih 
sering mengabaikan tempat-tempat 
penampungan air yang dapat menjadi 
sarang nyamuk aedes aegypti. Di 
antaranya yakni saluran pembuangan 
air yang terletak di belakang lemari 
p e n d i n g i n ,  p e n a m p u n g a n  a i r  

Upaya ini merupakan bagian dari 
strategi Dinkes untuk mengendalikan 
populasi nyamuk dan mengurangi 
risiko penularan DBD. 

“Jadi misalnya bak kamar mandi, 
itu bisa diberikan bubuk abate. Kami 
menyediakan secara gratis, tidak perlu 
b a y a r.  J a d i  m a s y a r a k a t  b i s a  
mendapatkan bubuk abate ini di 
puskesmas masing-masing wilayah," 
tukasnya. (Santi/Dya)

dispenser, bahkan sisa air 
minum di gelas-gelas. 

Oleh karena itu, sebagai 
l a n g k a h  n y a t a  u n t u k  
menganggulangi penyebaran 
kasus yang lebih luas. Susan 
menuturkan bahwa pada 
Minggu (25/2/2024) kemarin, 
telah di lakukan gerakan 
P e m b e r a n t a s a n  S a r a n g  
N y a m u k  ( P S N )  s e c a r a  
s e r e n t a k ,  d i m u l a i  d a r i  
t ingkatan terkecil  dalam 
lingkungan, yaitu RT/RW. 

" J a d i  K e t u a  R T / R W  
mengkondisi-kan warganya 
untuk bersih-bersih di hari 
Minggu kemarin.  Karena 
p e m b e r a n t a s a n  s a r a n g  
nyamuk juga harus bisa kita 
lakukan secara serentak agar 
kita bisa memutus rantai 
perkembangan nyamuk. Dan 
kita tahu, nyamuk itu wilayah 
kerjanya tidak dibatasi. Jadi dia 
bisa terbang juga ke wilayah 
tetangga. Maka dari itu, semua 
wilayah harus kita bersihkan 
serentak sehingga kita bisa 
memutus rantai penularannya," papar 
Susan. 

Mengakhiri pernyataannya, Susan 
juga menekankan, Dinkes Kota Batu 
telah menyediakan bubuk abate secara 
gratis yang dapat dimanfaatkan untuk 
masyarakat .  Bubuk abate  in i ,  
menurutnya berperan penting dalam 
membunuh larva nyamuk Aedes 
aegypti yang menjadi vektor penyakit. 

Kasus DBD di Kota Batu Melonjak pada Januari 2024

BATU	  - Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kota Batu akan melaksanakan evaluasi 
terkait pelaksanaan Sub Pekan 
Imunisasi Nasional (PIN) Polio 
putaran kedua. Langkah ini untuk 
mempersiapkan opsi vaksin putaran 
ketiga. 

Fiketahui, Sub PIN Polio putaran 
kedua di Kota Batu telah dilaksanakan 

sejak 19-25 Februari 
2 0 2 4 ,  u s a i  
pelaksanaan putaran 
pertama pada 15-20 
Januari 2024 lalu. 

Dinkes Kota Batu 
m e l a l u i  K e p a l a  
Puskesmas Batu ,  
Y o n g k i  O r r i s  
m e n e g a s k a n ,  
e v a l u a s i  h a s i l  
imunisasi putaran 
kedua ini penting 
d i l a ku k a n  u n t u k  
menentukan langkah 
berikutnya. Ia juga 
m e n g h a r a p k a n  
masyarakat untuk 
tetap mendukung 
upaya ini guna men-
ciptakan lingkungan 
yang aman dan bebas 
d a r i  r i s i k o  
penyebaran polio.

"Jika setelah dilakukan vaksin 
putaran kedua ini ditemukan kasus, 
kita akan lakukan vaksin putaran 
ketiga. Tetapi jika tidak (ditemukan 
kasus) maka cukup dengan dua 
putaran ini," ujar Yongki, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(25/2/2024).

Pencegahan, Pengendalian Penyakit, 
dan Penanganan Bencana Dinkes Kota 
B a t u ,  S u s a n a  I n d a h w a t i  
menambahkan, sasaran imunisasi Sub 
PIN Polio di Kota Batu mencapai 
25.690 anak, yang termasuk dalam 
kelompok usia 0 sampai 7 tahun. 

Menurut Susana, meskipun status 
imunisasi pada masing-masing anak 
sudah lengkap, ia mengimbau agar 
para orangtua tetap mengikutsertakan 
anaknya dalam program Sub PIN Polio 
ini, demi meningkatkan kekebalan 
tubuh. Ia menjelaskan, vaksin yang 
digunakan dalam imunisasi ini yaitu 
jenis novel Oral Polio Vaksin tipe 2 atau 
nOPV2, yang diberikan sebanyak dua 
tetes dengan interval minimal satu 
bulan setelah pelaksanaan putaran 
pertama. 

"Petugas kesehatan kami telah 
bergerak sejak Senin (19/2/2024) 
untuk menyukseskan kegiatan imuni-
sasi ini. Kemudian pada putaran pertama 
Sub PIN Polio di Kota Batu, dari target 
sasaran penerima vaksin sebanyak 
24.677 anak,  telah terealisasi  
sebanyak 25.690 anak. Sehingga pada 
putaran kedua ini, target penerima 
vaksin polio ditetapkan sebanyak 
25.690 anak, atau sama dengan 
capaian pada putaran pertama," jelas 
Susana. (Santi /Dya)

D i k e t a h u i  s e b e l u m n y a ,  
pelaksanaan Sub PIN Polio ini 
dilakukan secara serentak, usai 
Direktorat Jenderal Pencegahan dan 
Pe n g e n d a l i a n  Pe nya k i t  ( P 2 P )  
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
R I  m e n d a p a t k a n  l a p o r a n  
ditemukannya tiga penyakit kasus 
lumpuh layu akut yang disebabkan 
oleh Virus Polio Tipe Dua. Adapun dua 
kasus ditemukan di provinsi Jawa 
Tengah dan Jawa Timur pada 
Desember 2023 lalu. Sedangkan satu 
kasus lainnya ditemukan di Jawa 
Timur pada 4 Januari 2024.

Lebih lanjut terkait Sub PIN polio 
di Kota Batu, Yongki menyebutkan 
bahwa kegiatan ini melibatkan 
sejumlah fasilitas kesehatan dan 
pendidikan. Di antaranya termasuk 
Puskesmas, Puskesmas Pembantu 
(Pustu), Polindes, Pondok kesehatan 
Desa (Ponkesdes), Posyandu, serta 
lembaga pendidikan mulai dari PAUD, 
TK, SD, hingga MI. 

"Ini adalah upaya perlindungan 
untuk anak balita sampai usia dibawah 
8 tahun. Jadi setelah kita berikan 
vaksin pada putaran pertama, kita 
kembali memberikan vaksin pada 
putaran kedua ini," terangnya. 

Sementara itu,  Koordinator 

Pemkot Malang Bina 375 Muda Mudi jadi Wirausahawan

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	dalam	sambutannya	pada	acara	
Sosialisasi	dan	Pembinaan	Kreatifitas	bagi	Wirausaha	Pemuda,	Senin	(25/2/2024).	

(Santi/Lenteratoday)

H A R I A N

Warga	Kota	Batu	saat	melakukan	Pemberantasan	Sarang	
Nyamuk	(PSN).	(Dok.	Dinkes	Kota	Batu)
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MENJADI bintang Hollywood dengan 
nama besar bisa menjadi bisnis yang 
menguntungkan. Berikut ini sederet 
aktor dan aktris terkaya tak hanya di 
Hollywood, tapi di dunia.   

Menjadi bintang Hollywood 

kesepakatan periklanan, dan investasi 
cerdas bisa membuat para aktor ini 
bisa menjadi semakin kaya. 

Berikut adalah 5 faktor terkaya di 
dunia pada 2024, menurut Celebrity 
NetWorth:  

planet ini, dan para tokoh terkemuka 
d i  d u n i a  a k t i n g  y a n g  d a p a t  
menghasilkan jutaan dolar untuk 
sekali membintangi film blockbuster 
terbaru.  

Selain dari kariernya berakting, 

dengan nama besar bisa menjadi 
bisnis yang menguntungkan. Berikut 
ini sederet aktor dan aktris terkaya tak 
hanya di Hollywood, tapi di dunia.   

Mereka termasuk orang-orang 
yang paling dipuji dan terkenal di 

5 BINTANG FILM 
PALING KAYA DI DUNIA, 

DARI TOM CRUISE SAMPAI 
MEL GIBSON   

H A R I A N

Bintang film Top 
Gun and Mission: 
Impossible telah 
berada di puncak 
dunia akting 
selama beberapa 
dekade dan juga 
menduduki 
puncak daftar ini, 
dengan perkiraan 
kekayaan $600 
juta. Tom 

Cruise  

Dengan karier 
luar biasa yang 
mencakup 
binaraga, akting, 
dan politik, 
kesuksesan 
Arnold 
Schwarzenegger 
dalam segala hal 
telah 
membuatnya 
mengumpulkan	
kekayaan	sekitar	
US$450	juta.	 

Arnold 
Schwarzenegger  

Di	posisi	kedua,	
dengan	
pendapatan	
sekitar	US$500	
juta,	adalah 
George Clooney. 
Dia pertama kali 
mendapatkan 
ketenaran dalam 
serial televisi ER, 
dan pernah 
muncul dalam 
film blockbuster 
yang tak terhitung 
jumlahnya.  

George 
Clooney  

Dia mungkin 
menimbulkan 
kontroversi di akhir 
karirnya, tetapi 
peran Mel Gibson 
dalam film-film 
seperti Braveheart, 
Mad Max, Lethal 
Weapon dan 
Ransom, dibarengi 
dengan beberapa 
investasi cerdik, 
telah	memberinya	
pendapatan	sekitar	
US$425	juta.  

Mel 
Gibson  

De Niro bisa dibilang 
aktor paling berbakat 

di generasinya, 
Robert De Niro telah 

mengantongi dua 
Oscar untuk 

perannya dalam 
Raging Bull dan The 

Godfather Part II.  Dia 
juga berhasil 
mendapatkan 

keuntungan dari 
kemampuan 

aktingnya, dengan 
kekayaan	

diperkirakan	
mencapai	US$500	

juta.	

Robert 
De Niro  

1 2 3

4 5
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APAKAH Anda memiliki masalah 
kesuburan? jika iya, cobalah cek 
kesehatan usus Anda.  

Karena ternyata, ada hubungan 
yang kuat antara kesehatan usus dan 
kesuburan.   

Menurut  Dr.  Sulbha Arora ,  
Direktur Klinis, Nova IVF Fertility, 
M u m b a i  s e p e r t i  d i l a n s i r  d a r i  
Timesofindia, bakteri yang berada di 
usus Anda, yang secara kolektif 
dikenal sebagai mikrobioma usus, 
dapat mempengaruhi kesehatan 
reproduksi Anda. 

Mereka mempengaruhi produksi 
hormon dan penyerapan nutrisi, yang 
keduanya penting untuk kesuburan.  

Mikrobioma usus yang sehat 
sangat penting untuk menjaga 
keseimbangan hormonal, yang sangat 
penting untuk keberhasilan konsepsi 
dan kehamilan. 

Hubungan antara mikrobiota usus 
dan sistem endokrin tubuh membantu 
mengatur produksi dan metabolisme 
hormon sepert i  estrogen dan 
progesteron.  

Ketidakseimbangan hormon ini 
dapat mengganggu siklus menstruasi 
dan mempengaruhi pembuahan.  

Tanpa penyerapan nutrisi yang 
t e p a t ,  t u b u h  A n d a  m u n g k i n  
kekurangan vitamin dan mineral yang 
diperlukan untuk kesuburan.  

Untuk mendukung kesehatan usus 
dan meningkatkan kesuburan, penting 
untuk fokus memelihara mikrobioma 
usus melalui pola makan yang kaya 
n u t r i s i  s p e s i f i k  d a n  b a k t e r i  
menguntungkan. 

Mikrobiota usus menghasilkan 
enzim yang memproses hormon 
dalam tubuh,  memastikan ke-
seimbangannya.  

Gangguan mikrobioma usus dapat 
mengganggu keseimbangan ini, dan 
s e s e o r a n g  d a p a t  m e n g a l a m i  
ketidakseimbangan hormon.  

Misalnya, bakteri tertentu yang 
berlebihan di usus dapat memicu 
p e n i n g k a t a n  p r o d u k s i  b e t a -
g l u k u r o n i d a s e ,  y a n g  d a p a t  
mengganggu produksi estrogen, 
s e h i n g ga  m e nye b a b ka n  ka d a r  
estrogen lebih tinggi.  

Selain itu, peningkatan kadar 
estrogen dapat mengganggu siklus 
menstruasi dan berdampak pada 
pembuahan.  

Mikrobioma juga mempengaruhi 
keseimbangan androgen, khususnya 
pada sindrom ovarium polikistik 
(PCOS).  

Memulihkan keseimbangan usus 
terbukti menurunkan sirkulasi 
androgen, sehingga berkontribusi 
pada lingkungan hormonal yang lebih 
baik.  

Dengan menjaga kesehatan usus, 
metabolisme hormon dapat didukung 
untuk meningkatkan menstruasi dan 
kesuburan. 

HUBUNGAN	ANTARA	PERADANGAN	
DAN	KESUBURAN  

Peradangan adalah reaksi alami 
tubuh terhadap cedera atau infeksi, 
namun jika menjadi kronis, hal ini 
dapat berdampak negatif pada 
kesuburan.  

Mikrobioma usus yang tidak 
seimbang dapat menyebabkan usus 
bocor, memungkinkan zat berbahaya 
m e m a s u k i  a l i r a n  d a r a h  d a n  
memperburuk peradangan.  

Peradangan yang berkepanjangan 
dapat mengganggu keseimbangan 
hormon dan mengganggu sistem 

quinoa, dan beras merah kaya akan 
serat dan dapat meningkatkan 
kesehatan usus. Jangan lupa untuk 
menambahkannya ke dalam diet 
harian Anda, jika Anda ingin hamil.  
------------------------------------------------

• Protein tanpa lemak seperti 
ayam, ikan, dan kacang-kacangan 
kaya akan nutrisi penting yang 
dibutuhkan untuk kesuburan, seperti 
zat besi dan seng.  

Nutrisi ini memainkan peran 
penting dalam produksi hormon dan 
b e r ko n t r i b u s i  u n t u k  m e n j a ga  
ke s e h a t a n  s i s t e m  r e p r o d u k s i  
(Bisnis) 

reproduksi.  
Untuk mendukung kesuburan dan 

mengurangi peradangan, prioritaskan 
makanan utuh yang padat nutrisi dan 
kaya akan antioksidan dan sifat anti-
inflamasi.  

Ini	adalah	diet	ramah	usus	yang	
dapat	meningkatkan	kesuburan		

• Buah-buahan dan sayur-sayuran 
mengandung serat, yang penting 
untuk menjaga kesehatan usus. Serat 
mendukung pergerakan usus secara 
teratur dan membantu memper-
t a h a n k a n  m i k r o b i o m a  u s u s .  
Gabungkan buah-buahan dan sayuran 
berwarna ke dalam makanan Anda, 
seperti buah beri, sayuran berdaun 
hijau, dan sayuran seperti brokoli 
dan kembang kol.  
-------------------------------------------
-

• Probiotik adalah bakteri 
b e r m a n f a a t  y a n g  d a p a t  
menjaga mikrobiota usus 
ya n g  s e h a t .  P i l i h l a h  
yogurt ,  kef ir,  as inan 
kubis, dan kimchi.  
--------------------------------

• Asam lemak omega-3 
m e m i l i k i  s i f a t  a n t i -
inflamasi yang bermanfaat 
bagi kesehatan usus secara 
keseluruhan.  

Memasukkan sumber 
asam lemak omega-3 ke 
dalam menu makanan Anda, 
seperti ikan berlemak (salmon, 
mackerel, sarden), biji chia, dan 
bi j i  rami  akan mendukung 
kesuburan.  
-------------------------------------------

• Biji-bijian utuh seperti oat, 

H A R I A N

USUS YANG 
TIDAK SEHAT
BIKIN ANDA 
TIDAK SUBUR 
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mematikan fitur tersebut. 

Fitur	DM	
Sebelumnya, Twitter meluncurkan 

fitur Direct Message (DM) terenkripsi 
s e b a g a i  l a y a n a n  p e r p e s a n a n  
terbarunya. 

 Fitur tersebut memungkinkan 
penggunanya untuk berkomunikasi 
tanpa platform twitter menyimpan 
pesan mereka dan pesan tersebut 
hanya akan tersedia di perangkat. 
Laman GSM Arena, Kamis (11/5), 
melaporkan fitur baru itu bisa 
digunakan oleh pengguna yang 
berlangganan layanan berbayar 
Twitter. 

 Fitur DM terenkripsi tersebut juga 
bisa digunakan oleh organisasi 
terverifikasi atau pun afiliasinya. 

 DM terenkripsi hanya bisa 
digunakan untuk antarpelanggan yang 
membayar jasa dan layanan Twitter 
sehingga apabila pengirim pesan 
merupakan pengguna berbayar, 
n a m u n ,  p e n e r i m a n y a  t i d a k  
b e r l a n g g a n a n  m a k a  f i t u r  D M  
terenkripsi tidak dapat digunakan. 

 Fitur  DM terenkripsi akan muncul 
sebagai percakapan terpisah dan saat 
ini terbatas untuk satu pengirim dan 
satu penerima. Artinya juga, fitur DM 
terenkripsi belum bisa digunakan 
dalam obrolan grup. 

F i t u r  i t u  d i h a r a p k a n  b i s a  
berkembang lebih jauh mengingat 
pelanggan harus membayar sebesar 8 
dolar AS (sekitar Rp120 ribu) per 
bulan. 

Layanan perpesanan  seperti 
Messenger, WhatsApp atau pun 
iMessage sudah menjadikan fitur 
pesan terenkripsi sebagai bagian 
pengamanan siber yang didapatkan 
secara gratis (Antara) 

halaman dukungan resmi X, 
diketahui bahwa pengguna 
dapat mengontrol  opsi  
panggilan audio dan video 
dari pengaturan Direct 
Message. 

 Dari sana, pengguna 
akan melihat bahwa secara 
d e fa u l t ,  m e re ka  d a p a t  
menerima panggilan dari 
akun yang diikuti atau dari 
buku kontak pengguna. 

 Tentunya akses buku 
kontak dari X itu baru 
muncul  saat  pengguna 
m e n g i z i n k a n  a p l i k a s i  
mengakses daftar kontak. 

 U n t u k  m e n e l e p o n  
p e n g g u n a  l a i n ,  b a i k  
p e n e l e p o n  m a u p u n  
penerima harus  sudah 
m e l a k u k a n  k o n t a k  
setidaknya satu kali melalui 
Direct Message (DM) X. 

Namun, ini tidak berarti 
bahwa pengguna tidak dapat 
mengizinkan panggilan dari 
semua orang di platform. 

J ika  pengguna suka 
bertualang, maka ia dapat 

melanjutkan dan melakukannya 
dengan mengaktifkan opsi itu.  

Fitur panggilan yang diperbarui 
tidak langsung tersedia untuk semua 
pengguna. 

 X meluncurkan fitur ini secara 
perlahan untuk umum, kemungkinan 
besar dalam beberapa bagian, dan 
tampaknya fitur tersebut diaktifkan 
secara otomatis tanpa perlu diatur. 

J i ka  p e n g g u n a  t i d a k  i n g i n  
membuat dan menerima panggilan 
di X, maka pengguna perlu masuk 
ke aplikasi dan menavigasi ke 
p e n g - a t u r a n  D M - n y a  u n t u k  

PLATFORM  m e d i a  s o s i a l ,  X ,  
dikabarkan mulai  memperluas 
cakupan fitur panggilan audio dan 
video kepada pengguna yang lebih 
banyak. 

Sebelumnya fitur itu merupakan 
fitur yang terbatas hanya bisa 
dirasakan oleh pengguna yang 
berlangganan layanan premium. 

 Dalam laporan Phone Arena, Sabtu 
(24/2), kabar itu pertama kali 
diketahui dari cuitan orang di balik 
layar X yaitu Enrique Barragan.  

Ia mengumumkan perluasan fitur 
itu melalui cuitan di akun X-nya 
sembari mengutip janji Elon Musk 

pada Januari 2024 yang menyebutkan 
fitur panggilan audio dan video akan 
tersedia bagi semua pengguna ketika 
fitur tersebut sudah cukup stabil. 

Langkah ini membawa X lebih 
dekat ke tujuan Elon Musk untuk 
menjadikan platform itu sebagai 
aplikasi super yang bisa menjawab 
kebutuhan layanan digital. 

Fitur panggilan baik audio maupun 
video mulai tersedia untuk pengguna X 
di iOS tahun lalu, diikuti oleh Android. 

Namun pada saat itu hanya 
pelanggan berbayar yang dapat 
menggunakannya. 

Terkait cara kerjanya, lewat 

H A R I A N

X PERLUAS FITUR 
PANGGILAN AUDIO DAN VIDEO 
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H A R I A N

Kita  s e m u a  m e m i l i k i  p ro d u k  
kecantikan favorit, entah itu makeup, 
skincare, atau perawatan rambut. 
Namun terkadang,  kita begitu 
menyukai barang-barang ini sampai 
pada titik ingin terus menyimpannya, 
bahkan ketika barang-barang tersebut 
sudah kedaluwarsa.   

Begitu produk tersebut mencapai 
tanggal kedaluwarsanya —sesuatu 
yang jarang kita periksa—barang-
barang tersebut mungkin menjadi 
tidak layak untuk digunakan.  

Dan penggunaan produk ke-
cantikan yang kedaluwarsa dapat 
berdampak buruk pada kulit, rambut, 
d a n  k e s e h a t a n  k i t a  s e c a r a  
keseluruhan.   

Bagaimana cara mengetahui suatu 
p r o d u k  k e c a n t i k a n  s u d a h  
kadaluwarsa?  

Umur simpan produk kecantikan 
bervariasi dari satu produk ke produk 
lainnya, namun sebagian besar 
memiliki tanggal kedaluwarsa yang 
tertera pada kemasannya.   

Tanggal ini menandakan periode 
dimana produk tetap stabil dan efektif. 
Setelah jangka waktu tersebut, produk 
mungkin mulai rusak, kehilangan 
potensinya, dan menjadi tempat 
berkembang biaknya bakteri dan 
jamur.  

“Tanggal kedaluwarsa terdapat 
pada produk perawatan kulit untuk 
menunjukkan tanggal hingga produk 
tersebut terbukti stabil dan bebas 
kontaminasi,” jelas dokter kulit Joshua 
Zeichner, MD.   

Dia mengatakan menggunakan 

produk yang melebihi  tanggal  
kedaluarsanya bukanlah sebuah 
"larangan mutlak", namun ada 
beberapa risiko utama. Berikut adalah 
peringatan terbesar para dokter kulit.  

RISIKO	MENGGUNAKAN	
PRODUK	KEDALUWARSA		

Menyebabkan	jerawat	atau
	reaksi	alergi		

Dermatolog Jeanette Graf, MD 
mengatakan produk kecantikan yang 
kedaluwarsa bisa menimbulkan reaksi 
alergi, apalagi jika diformulasikan 
dengan bahan yang diketahui  
menyebabkan alergi atau iritan.  

Hal ini biasanya terjadi karena 
"bahan-bahan pembuatnya rusak 
seiring berjalannya waktu, dan 
komposisi kimianya berubah sehingga 
menimbulkan iritasi dan reaksi alergi," 
jelas dokter kulit Mona Gohara, MD.  

Perubahan komposisi kimia ini 
dapat menyebabkan "peradangan, 
ruam, iritasi, munculnya jerawat, dan 
kemungkinan dermatitis kontak," 
tambah ahli bedah dermatologi Dendy 
Engelman, MD, FAAD.  

Gohara mencatat bahwa seiring 
dengan perubahan komposisi kimia, 
produk yang lebih ringan dapat berubah 
sifatnya menjadi lebih berminyak dan 
menyumbat pori-pori, sehingga 
menyebabkan munculnya jerawat.  

Menyebabkan	kulit	terbakar			
Penggunaan tabir surya atau 

riasan dengan komponen SPF setelah 
tanggal kedaluwarsa sangatlah 

berbahaya.  
B a da n Pengawa s  O b a t  da n  

Makanan AS (FDA) memperingatkan 
bahwa tabir surya yang kedaluwarsa 
" t i d a k  m e m b e r i k a n  j a m i n a n  
perlindungan yang aman dan efektif". 
Jika kemasan tabir surya tidak 
menunjukkan tanggal kedaluwarsa, 
maka tabir surya tersebut dianggap 
kedaluwarsa setelah tiga tahun.  

Engelman menambahkan, tabir 
surya dengan bahan alami seperti 
ekstrak tumbuhan biasanya lebih 
cepat kedaluwarsanya dibandingkan 
yang mengandung bahan pengawet.  

Menyebabkan	infeksi	 
Bicara soal bahan pengawet --yang 

membantu menangkal bakteri pada 
produk kecantikan-- begitu produk 
mencapai tanggal kedaluwarsa, 
efektivitasnya tidak lagi sama. 
Akibatnya krim wajah 
a t a u  a l a s  b e d a k  
menjadi  lebih 

rentan terhadap bakteri dan mikroba 
lainnya, catat Gohara.  

“Mengoleskan produk yang 
terkontaminasi ke kulit, terutama jika 
ada area terbuka, dapat berpotensi 
menimbulkan infeksi,” Zeichner 
memperingatkan. 

Engelman mengatakan agar ekstra 
hati-hati dengan krim mata "untuk 
mencegah infeksi mata yang dapat 
menyebabkan masalah penglihatan." 
Hal yang sama juga berlaku untuk 
m a s k a r a  d a n  e y e l i n e r  y a n g  
kedaluwarsa,  yang juga dapat  
menyebabkan bintitan jika ada bakteri 
yang masuk, kata Graf. (berbagai 
Sumber)  

Risiko
gunakan 
Produk 

Kecantikan 
Kedaluwarsa 
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PADA Senin (16/2/2024) Presiden 
Joko Widodo menggelar rapat kabinet 
di istana. Adapun dalam rapat kabinet 
kali ini, Presiden Jokowi dan para 
menteri membahas sejumlah isu 
rencana persiapan Idul Fitri hingga 
asumsi ekonomi makro 2025. 

Menteri Investasi Bahlil Lahadalia 
menyebut program makan siang gratis 
yang diusung oleh Capres Prabowo 
S u b i a n t  d a n  C a wa p re s  G i b ra n 
Rakabuming Raka turut dibahas 
dalam rapat kabinet tersebut."Tadi 
membahas program-program Pak 
Prabowo termasuk di dalamnya 
adalah makan siang tahap awal," kata 
dia.

Program makan siang dan susu 
gratis adalah janji kampanye Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka. 
Program ini menyasar sekitar 82,9 
juta anak sekolah dan pesantren 
seluruh Indonesia. Sejauh ini belum 
ada keterangan resmi dari Prabowo-
Gibran mengenai skema hingga 
anggaran pasti mengenai program 
m a k a n  s i a n g  g r a t i s .  N a m u n , 
keterangan tertulis Dewan Pakar Tim 
Kampanye Nasional Prabowo Gibran 
pada pekan lalu menyebut anggaran 
program makan siang gratis tahap 
pertama bisa mencapai Rp 100-120 
Triliun.

Menteri  Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto pun 
memastikan program makan siang 
gratis dan minum susu gratis untuk 
anak sekolah akan masuk dalam APBN 
2025. "Sudah pasti masuk (dalam 
KEM-PPKF)," kata Airlangga di kantor 
Kemenko Perekonomian, Jakarta pada 
Jumat, 23 Februari 2024.

KEM-PPKF adalah Kebijakan 
Ekonomi Makro dan Pokok-Pokok 
K e b i j a k a n  F i s k a l .  K E M - P P K F 
merupakan dokumen dan langkah 
awal penyusunan APBN. Adapun 
pemerintah lewat kementerian dan 
lembaga terkait tengah menyusun 
KEM-PPKF APBN 2025. KEM-PPKF ini 
akan dibahas pada pekan depan.

Menteri Koordinator (Menko) 
Bidang Perekonomian Airlangga 
Hartarto menyampaikan, anggaran 
untuk program makan siang gratis 
berkisar Rp15 ribu per anak. Dana itu 
di luar anggaran untuk program susu 
gratis.

"Per anak kira-kira Rp15 ribu," 
kata Menko Airlangga di Jakarta, Senin 

(26/2/2024).
Menko Airlangga mengatakan 

rencananya, besaran anggaran itu 
akan diterapkan secara merata di 
semua wilayah Indonesia.

Namun dirinya belum bersedia 
mengungkap secara spesifik wilayah 
mana yang akan mendapatkan 
program makan siang dan susu gratis 
bagi anak-anak.

Adapun rincian dari program 
makan siang dan susu gratis akan 
didiskusikan dalam pembahasan 
Kebijakan Ekonomi Makro dan Pokok-
Pokok Kebijakan Fiskal (KEM-PPKF) 
2025 pada rapat kabinet hari ini.

Program makan siang dan susu 
grat is  merupakan usulan  dar i 
pasangan calon (paslon) presiden dan 
waki l  pres iden nomor urut  2 , 
P r a b o w o  S u b i a n t o - G i b r a n 
Rakabuming Raka.

Dalam dokumen visi-misinya, 
paslon tersebut menjelaskan program 
makan siang gratis bertujuan untuk 
mengatasi masalah stunting dan 
bakal menyasar siswa pra-sekolah, 
s e k o l a h  d a s a r  ( S D ) ,  s e k o l a h 
menengah pertama (SMP), sekolah 
menengah atas (SMA), dan pesantren.

Bantuan gizi juga akan diberikan 
kepada ibu hamil dan balita di seluruh 
Indonesia untuk meningkatkan 
kesehatan dan membantu ekonomi 
keluarga.

Program tersebut menargetkan 
lebih dari 80 juta penerima manfaat 
dengan cakupan 100 persen pada 
tahun 2029.

Untuk diketahui,  KEM-PPKF 
merupakan dokumen resmi negara 
yang menjadi acuan penyusunan Nota 
keuangan dan Rancangan Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) 2025.

Perancangan APBN 2025 menjadi 
y a n g  t e r a k h i r  p a d a  m a s a 
pemerintahan Presiden Joko Widodo 
(Jokowi), sementara pelaksanaan 
APBN 2025 akan dijalankan oleh 
pemerintahan berikutnya.

Defisit	Makin	Tingi
Sebelumnya, Menteri Keuangan 

Sri Mulyani Indrawati meminta agar 
perancangan APBN kali ini makin 
dipertajam, sehingga APBN mampu 
m e n j a w a b  b e r b a g a i  m a s a l a h 
struktural maupun fundamental.” 
APBN akan terus dioptimalkan 
sebagai instrumen andalan untuk 
menjawab berbagai  tantangan 

pembangunan Indonesia,” ujar Sri 
Mulyani.

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
m e n g a t a k a n  d e f i s i t  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) 2025 ditargetkan berada di 
kisaran 2,45 persen hingga 2,8 persen. 
Rencana defisit  tersebut sudah 
memasukkan perhitungan program 
makan siang gratis yang diusung 
Parbowo-Gibran.

Anggaran program prioritas 
makan siang gratis tersebut masuk 
dalam APBN 2025.  Mengingat , 
pasangan Prabowo-Gibran masih 
unggul dalam perhitungan versi KPU 
dengan perolehan suara hampir 60 
persen.

"Untuk postur awal ini tadi telah 
disampaikan dari sisi penerimaan 
negara maupun belanja negara dijaga, 
sehingga defisitnya untuk tadi adalah 
antara 2,45 hingga 2,8 persen dari 
GDP," kata Sri Mulyani di Istana 
Negara, Senin (26/2/2024).

Target  defisit  tersebut  naik 
dibandingkan target APBN tahun ini 
sebesar 2,29 persen. Sri Mulyani 
mengatakan, sejauh ini, makan siang 
gratis masih menjadi program capres. 
Sebab, Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
belum menetapkan pemenang Pilpres 
2024.

"Kan ini nanti masih di dalam 
program. Kalau detail ya kita lihat di 
dalam pembahasan mengenai pagu 
i n d i k a t i f  m a s i n g - m a s i n g 
k e m e n t e r i a n / l e m b a g a , " 
ungkapnya."Ini nanti kita lihat dari 
existing program dengan apa yang 
akan masuk baru. Itu nanti akan 
dihitung dalam sebulan ke depan," 
imbuhnya.

Sri Mulyani menuturkan, sidang 
kabinet hari ini hanya membahas 
postur RAPBN 2025 dalam bentuk 
kisaran. Sementara detail RAPBN 
b a k a l  d i b a h a s  M a r e t 
mendatang"Bulan depan nanti kita 
fokusnya lebih kepada pagu indikatif 
dan program-program prioritas 
seiring nanti KPU sudah memutuskan 
siapa pemerintahan yang official 
memenangi pemilu," terangnya.

Te r p i s a h ,  M a n t a n  M e n k o 
Polhukam sekaligus cawapres nomor 
urut  3,  Mahfud MD mengkrit ik 
rencana program makan siang gratis 
masuk pembahasan dalam rapat 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2025.

Mahfud menilai memasukkan 
anggaran makan siang gratis dalam 

rapat APBN saat ini tidak tepat. 
Menurutnya, anggaran tersebut baru 
bisa masuk pada perubahan APBN 
Juni 2025."Mestinya itu menjadi 
program pemerintah baru yang baru 
bisa masuk nanti di APBN perubahan 
Juni tahun 2025," kata Mahfud usai 
menghadiri acara bedah buku di 
Bentara Budaya Jakarta ,  Senin 
(26/2/2024).

Mahfud mengaku tak mau terlalu 
mempermasalahkan hal itu. Meski 
sesuai  tahapan t idak  tepat ,  ia 
menganggap hal itu tak lebih dari 
sumbangan pemikiran."Tetapi enggak 
apa-apa lah itu mungkin sebagai 
s u m b a n g a n  s a j a ,  s u m b a n g a n 
pemikiran," ujarnya.

Selain itu, Mahfud menilai rencana 
pogram anggaran makan siang gratis 
di APBN 2025 dalam pembahasan 
rapat kabinet Presiden Jokowi sebagai 
antisipasi.(wid,rls,ist,ant,tmp/dya)

H A R I A N

Volume Produksi 
dan Konsumsi Beras
Indonesia menurut 
USDA (2020-2023)*
-----------------------------------------------------

2020

34.700.000

Thailand Pakistan Myanmar Negara-negara lainnya 

237

129
41,6

35,4

Volume Impor Beras Indonesia Berdasarkan 
Negara Asal (Januari 2024) (ribu ton)

36.000.000

Produksi

Konsumsi

2021

34.500.000

35.400.000

2022

34.400.000

35.300.000

2023

34.000.000

35.700.000

Volume Produksi 
Beras Negara Asia 
Tenggara menurut 
USDA (2022-2023)*
-----------------------------------------------------

INDONESIA

34.400.000

34.000.000

2022

2023

VIETNAN

26.670.000

26.940.000

2022

19.878.000

20.909.000

2023

5.771.000

5.933.000

Sumber	:	BPS

metrik	ton
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Pe l aya n a n  Pe r i z i n a n  B e r u s a h a 
Traveling) yang dilaksanakan di 
tempat wisata, serta BOSSKU BERKAH 
(Blitar OSS Kemudahan Pelayanan 
P e r i z i n a n  B e r u s a h a  d i  p u s a t 
keramaian masyarakat) salah satunya 
di sekitar pondok pesantren. Seperti di 
Pondok Pesantren Mambaul Hikam 
Sabilu Taubah, Desa Karanggayam, 
Kecamatan Srengat, Kabupaten Blitar.

Lebih lanjut Mak Rini, sapaan 
akrab Bupati  Rini  menjelaskan 
dibidang kesehatan, banyak inovasi 
telah dilakukan. Selain memudahkan 
akses pelayanan, juga memperluas 
j a n g k a u a n  l aya n a n  ke s e h a t a n . 
Diantaranya inovasi dari RSUD Ngudi 
Waluyo Wlingi yakni DAR DER DOR 
(Pendaftaran Digital Terjadwal Door 
To Door) dan “Inovasi Si Laksmi” yang 
di tujukan mempercepat  waktu 
pendaftaran ibu hamil, proses bersalin 
dan masa nifas sehingga mengurangi 
waktu tunggu dipelayanan rawat jalan 
dan pengambilan obat. 

Selain itu, Pemerintah Kabupaten 
Blitar melalui inovasi Layanan Wlingi 
Emergency Medical Services (WINGS), 
m e n y e d i a k a n  l a y a n a n 
ke g a wa t d a r u ra t a n  ya n g  d a p a t 
menjangkau seluruh wilayah Blitar 
Raya  secara  GRATIS  yang  juga 
menghantarkan Kabupaten Blitar 
menjadi TOP 45 Kompetisi Inovasi 
Pelayanan Publik yang dilaksanakan 
oleh KEMENPAN-RB pada 2023. 

"Dalam rangka meningkatkan 
kualitas pelayanan kesehatan kepada 
masyarakat, baik RSUD Ngudi Waluyo 
Wlingi maupun RSUD Srengat juga 
telah lulus Akreditasi Tingkat Paripurna 
dengan Standar Kementerian Ke-
sehatan dari Komisi Akreditasi Rumah 
Sakit (KARS) ini sungguh luar biasa," 
jelasnya. 

Sementara itu dari sisi tata kelola 
pemerintahan, yang bertujuan pada 
pemerintahan yang efektif dan efisien, 
bersih dari KKN serta memiliki 
pelayanan publik yang berkualitas. 

BLITAR	 - Tepat 3 tahun mengabdi 
sejak dilantik 26 Februari 2021 lalu, 
Bupati Blitar, Hj Rini Syarifah terus 
berupaya mewujudkan transformasi 
layanan publik yang cepat, tepat dan 
tanpa 'ragat'.

Bupati perempuan pertama di 
K a b u p a te n  B l i t a r  i n i  l a n g s u n g 
melakukan beberapa gebrakan 
inovasi. Terutama untuk percepatan 
layanan publik berbasis digital, 
d i a n t a r a n y a  b i d a n g  l a y a n a n 
kependudukan dan pencatatan sipil.

Sejak 2021 sampai 2023 berbagai 
i n o v a s i  t e l a h  d i i n i s i a s i  d e m i 
ke m u d a h a n  p e l aya n a n  ke p a d a 
masyarakat, diantaranya “Salam Sak 
Jangkah”, “Si Jaran Ijo" (Jemput Bola 
Penduduk Rentan Iso Jujug Omah), 
“Lapak Sarah” (Layanan Pengajuan 
Adminduk Desa Kelurahan) dan 
“Lapak Maini" (Layanan Pengajuan 
Adminduk Melalui Instansi Lain). 
Sehingga masyarakat Kabupaten 
Blitar lebih dimudahkan dalam urusan 
administrasi kependudukan. 

"Seluruh inovasi yang dihadirkan 
dalam bidang kependudukan dan 

pencatatan sipil adalah 
bukti  negara hadir 
untuk masyarakat, jika 
d u l u  n g u r u s 
a d m i n i s t r a s i 
kependudukan bisa 
berjam-jam bahkan 
berhari-hari. Saat ini 
cukup lewat aplikasi, 
serta bisa dilakukan 
dari  rumah,"  tutur 
Bupati Rini.

Orang nomor satu 
di Kabupaten Blitar ini 
berharap, inovasi yang 
t e l a h  d i h a d i r k a n 
b e n a r - b e n a r 
b e r m a n f a a t  b a g i 
masyarakat .  Untuk 
d i k e t a h u i  b a h w a , 
secara keseluruhan, 
cakupan kepemilikan 
K T P  E l e k t ro n i k  d i 

K a b u p a t e n  B l i t a r  Ta h u n  2 0 2 3 
mencapai 99,26% meningkat sebesar 
1,70 poin persen dibanding cakupan 
tahun 2021 sebesar 97,56%. 

Sementara itu di bidang perizinan, 
pada 2021 dilaunching LOSS DOL 
(Layanan OSS di Desa Secara Online). 
Melalui inovasi LOSS DOL masyarakat 
dapat lebih mudah mendapatkan 
pendampingan pelayanan perizinan, 
dengan petugas di Desa gratis tanpa 
dipungut biaya. 

Disusul pada 2022 diterapkan 
inovasi lain di bidang perizinan, yaitu 
LOSS Door to Door yang merupakan 
kegiatan pelayanan pendaftaran 
Nomor Induk Berusaha (NIB) melalui 
OSS untuk UMK dengan mendatangi 
pelaku usaha langsung ke tempat 
usaha/rumahnya. 

Kemudian pada 2023, untuk 
semakin  memudahkan layanan 
perizinan, Dinas Penanaman Modal 
dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu 
(DPMPTSP) Kabupaten Blitar kembali 
meluncurkan 2 inovasi. Yakni BOSS KU 
TRAVELING (Blitar OSS Kemudahan 

Telah ditunjukkan kinerja pening-
katan Indeks Reformasi Birokrasi dari 
61,81 di tahun 2021 menjadi 71,38 di 
tahun 2023 dengan predikat "Sangat 
Baik". Selain itu, Indeks System Merit 
juga meningkatan dari 99 menjadi 272 
di 2023 atau masuk kategori “Baik”, 
yang menunjukkan bahwa Pemkab 
Blitar berkomitmen dalam upaya 
perbaikan di sektor manajemen 
s u m b e r  d a y a  m a n u s i a  u n t u k 
menghasilkan ASN yang profesional 
dan berintegritas. 

Selain prestasi tersebut, Indeks 
S istem Pemerintahan Berbasis 
Elektronik (SPBE) Kabupaten Blitar 
juga mengalami kenaikan, dimana 
tahun 2022 dinilai 2,61 dan tahun 
2023 menjadi 3,63 dengan predikat 
sangat baik.  Nilai ini melebihi target 
RPJMD sebesar 3,6 kenaikan ini patut 
diapresiasi, karena jajaran Pemkab 
Blitar proaktif melakukan pem-
benahan antara lain penyesuaian 
dokumen arsitektur SPBE dan peta 
rencana SPBE. 

"Kita akan mempertahankan 
seluruh prestasi yang sudah sangat 
baik, serta berusaha meningkatkan 
prestasi dengan nilai maksimal," tegas 
Bupati Rini.

Termasuk juga inovasi pelayanan 
p u b l i k  d i  b i d a n g  p e n d i d i k a n , 
p e r t a n i a n ,  p e t e r n a k a n  d a n 
pemberdayaan masyarakat yang terus 
didorong menuju berbasis digital 
mengikuti perkembangan teknologi 
informasi.

Untuk itu ditambahkan Bupati Rini 
pihaknya berharap seluruh pihak, 
khususnya ASN dan Non ASN Pemkab 
Blitar tetap semangat, kerja keras dan 
k r e a t i f  s e r t a  i n o v a t i f  d a l a m 
menjalankan tugas dan kewajiban 
sesuai dengan peran masing-masing. 
"Agar terwujudnya Kabupaten Blitar 
y a n g  m a n d i r i  d a n  s e j a h t e r a , 
berlandaskan akhlak mulia baldatun 
t o y y i b a t u n  w a r o b u n  g h o f u r," 
imbuhnya.(arief sukaputra/*)

3 Tahun Pengabdian Bupati Blitar,
Wujudkan Inovasi Pelayanan Publik Berbasis Digital 

Bupati	Blitar,	Hj	Rini	Syarifah	memberikan	KTP	pada	warga	(atas)	dan	Bupati	Blitar,	
Hj	Rini	Syarifah	menyerahkan	perizinan	usaha	pada	pelaku	UMKM	di	Kab	Blitar	(bawah)

H A R I A N

konsensus luas di antara rakyat 
P a l e s t i n a  t e r c a p a i  m e n g e n a i 
pengaturan politik pasca-agresi Israel 
berlangsung di Jalur Gaza.

Dikutip Reuters, pengunduran diri 
Shtayyeh berlangsung di saat tekanan 
dari  Amerika Serikat  terhadap 
Presiden Palestina Mahmoud Abbas 
terus meningkat demi menggoyahkan 
Otoritas Palestina. Upaya AS ini 
berlangsung seiring dengan semakin 
b e s a r  d u ku n ga n  i n te r n a s i o n a l 
terhadap gencatan senjata di Gaza.

GAZA- Saat perang di jalur Gaza makin 
meruncing, Perdana Menteri Palestina 
Mohammad Shtayyeh menyatakan 
mengundurkan diri dari jabatan pada 
Senin (26/2/2024).Saat mengumum-
kan pengunduran dirinya di depan 
wartawan di Ramallah, Stayyeh menutur- 
kan keputusannya ini diambil karena "eska- 
lasi yang belum pernah terjadi sebelum- 
nya" di Tepi Barat dan Yerusalem.

S e l a i n  i t u ,  S h t a y y e h  j u g a 
memaparkan "peperangan, genosida, 
hingga kelaparan di Jalur Gaza" dalam 

pengumuman pengunduran dirinya 
tersebut. Shtayyeh mencatat ada 
upaya menjadikan (Otoritas Palestina) 
sebagai administratif dan keamanan 
tanpa pengaruh politik."

"Dan otoritas Palestina akan terus 
berjuang mewujudkan negara di tanah 
Palestina meskipun ada pendudukan 
(Israel)," ucap Shtayyeh seperti 
dikutip Al Jazeera.

Dalam kesempatan itu, Shtayyeh 
juga menuturkan ia memutuskan 
m u n d u r  d e m i  m e m u n g k i n k a n 

Di kesempatan itu, Shtayyeh juga 
m e n y e r u k a n  P a l e s t i n a  s e g e r a 
menerapkan "langkah-langkah politik 
dan pemerintah baru" di tengah 
perang yang sedang berlangsung di 
G a z a ." Ta h a p  s e l a n j u t n y a  d a n 
tantangan-tantangannya memerlukan 
langkah-langkah pemerintah dan 
politik baru yang mempertimbangkan 
realitas baru di Jalur Gaza," ucap Shtan 
meningkatkan korban jiwa,” ujarnya 
pada Minggu, 25 Februari 2024. 
(reuters,afp,ist/dya)

Perang Gaza Meruncing

Peringatan Raja Yordania hingga PM Palestina Mundur


